

環境経営論 これまで受講した感想集

平成16年7月20日
東京外国語大学 小野木正人

- この授業は、環境についてだけでなく、人生そのものやこれからのことを考えるきっかけになりました。
- 毎回、質問に対する答えが授業の最初にあるのも良かったとおもいます。これからも、個人的に環境について勉強したいと思います。また、ドイツなどの「環境先進国」にも行ってみたいです。
- 楽しく学び、人生の参考になることも多々ありました。ありがとうございました。
- 就活に向けて色々不安も多い中で、この授業に参加して環境とか経営だけでなく、メンタル面でも参考になるポイントが多々ありました。
- 自分で書いたり、友達と話したりして実践型で覚えることができ、新しい感じで面白かったです。
- 資料の「人と環境の調和」と言うところを読んで、改めて意識を新たにしなければと思った。
- 難しくて分らない所もあったけど、授業はこれで全部出席しました。色々勉強になりました。ありがとうございます！
- 先生の話とリンクさせて、大学院では「社会学」や「社会調査」の専門性を身につけて、将来は研究、環境教育をしたいと考えています。回り道や挫折を恐れずに頑張っていきたいです。
- 今までの大学の授業で、一番面白く、ためになる授業でした。
- 難しくて全ての内容は理解できなかったけれど、環境経営論だけでなく、これからの人生に役立つ授業でした。
- この授業を受けることによって、環境を経営と言う観点から見れたし、少しだけでも意識を変えることが出来たと思う。また、授業はワークを通して理解できるものだったので、分りやすくてよかった。
- ワークシートの作成など、実践的で難しい反面、楽しくもあり頭に残る授業でした。
- 心理学や就職のお話など、将来について考える機会を得られるようなお話も聞いてよかったです。
- 講義を通して環境への見方が変わった(深まった)と思います。これから、卒論など何かに活かせたいいなと思っています。アウトプットできる人間を目指して頑張ろうと思う。
- 企業が利潤のために行動することは間違っていないと思うが、環境問題を内部で考えることも不可欠だと、この授業を受けて思った。
- 環境に対する姿勢が大きな利益になるとは考えられないが、そのうち ISO やEA21が広く評価され、社会の意識が高まれば、環境経営論という考えも、より重要性を持つのだと思う。
- 前期のみ先生の授業をとるつもりでしたが、後期の授業もとってみようと思いました。
- 環境を保護したり改善するためには、環境保全を単に訴えるだけでは実効性がなく、心理的、人権的、経営的観点からのアプローチが不可欠だと思う。
- 先生の話は面白かった。頭の中にずっと入ってくる感じがした。
- 授業の内容とあまり関係ない雑談でも、他の授業より役立ち楽しい授業でした。
- 毎回、授業の後半で触れられる考え方や方向性には、いつも刺激されました。
- ISO や EMS について学ぶことが出来てよかったです。実践までには程遠いですが、授業が終わったらすぐ忘れてしまうのではなく、いつか使えるように頑張りたいと思います。
- 他の授業と違って、かなり実践的で現実的な授業だと思いました。ずっと、概念的な勉強をしていたので、視野が広がって、アウトプットの重要さがわかりました。

(注)裏面に続く →

- 就職に関して、～(中略)～、妙なあきらめを持っていて、就職活動にも熱意が湧かなかったが、もっと前向きに考えてみようと思った。
- 社会人になってからこのようなセミナーを受講するのは難しいだろうから、学生時代に参加できたことは、とてもラッキーだったと思う。
- テーマを決めて、それを人生の目標に置き続けるという生き方に印象を受けました。
- 御自身の経験に基づいた説得力のある講義でした。ありがとうございます。
- お金を介しても、人のやる気を起こすのは、何も行動が起こらないより、はるかに良いと思った。日本でも、どんどん意識改革されれば良いと思う。
- お互いに監査しようというのが興味深かった。お互いのためになる良い方法だと思う。
- 全体を通して、しっかり授業計画がなされているなと思いました。
- 環境って、今じゃなくて“先”を見据えた上で判断しなくちゃいけないのだなあと思いました。今掛かるコストや手間が小さくても、将来も同じくらい小さいとは限らないことを実感した。
- 環境に関心があって、この授業を取ったのですが、それ以外のことを知る事が出来てよかった。目からうろこの発見がたくさんありました。学生、学校、先生の関係が面白いと言うか新鮮でした。
- 具体的に環境問題を勉強できたのが良かったです。ドイツの環境対策は、非常に印象的でした。
- EMS の話に具体的に入った後は難しくあまりついていけませんでしたが。試験前に一気に復習します。
- 「環境を大切に！」などと思ったり言うだけで満足していた半年前とは、少しではあるが自分は変わったと思う。まだ、勉強不足ではあるが、今後きっと役立てたいと思う。
- 環境のワークシートを書き込むのが、理解を高めてよかったです。
- 就職と言うと、それで終わりと言う考え方をしてしまいがちでしたが、そこで終わりではなく、先のことを考えなければならない、ということ肝に銘じます。
- 物事には手順があると言う前提を常に意識し、目標に向かって冷静に逆算しながら、コツコツと近づいていこうとする意志の大切さ。最後の話は、非常に有意義でした。
- 環境や経営以外の話も聞いたことが非常に有意義でした。
- 私にも本当に多くの苦手なものがあります。しかし、思い返してみると、自分の想像が、やってみることをしないで、「苦手だ」と思わせているのかもしれないと感じました。
- わかりやすい授業でした。友人にも是非すすめたいと思います。
- “前回の感想”は“前回のフォロー”が出来る点で助かる。継続していただきたい。

上記以外に、

- 就社→(中略)→天職など就職に関する話が印象的だった。得るものがあった。役立ったなどなど(16名)
- 環境監査・監査員関連の内容、研修が印象的だった。面白かった。意外だったなど(12名)
- この授業を友達や後輩にも薦めたい(3名)
- 高校での ISO の取組みについて驚いたなど(2名)
- ドイツやエコツアーの話に関心を持った(2名)
- 後期の授業も受けようと思った(2名)
- ISO やエコアクション21の話に関心を持った(2名)
- 1円株式会社の話が印象的だった
- 語学だけでなく、+αが大切だと思った
- オリジナリティーのあることを始められたら！

以上